



Acto celebrado en la Escuela Nacional de Protección Civil, en Madrid y presidido por el Ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska (centro).

## Pedro Tomey, condecorado con la Medalla al Mérito de la Protección Civil

El Director General de la Fundación Aon España es el impulsor de la Cátedra de Catástrofes, una de cuyas sedes está en la Escuela de Ingenieros Tecnum de la Universidad de Navarra

**Pedro Tomey**, Presidente del Observatorio de Catástrofes de la Fundación Aon España, fue condecorado el pasado 10 de febrero con la Medalla al Mérito de la Protección Civil, en un acto celebrado en la Escuela Nacional de Protección Civil, en Madrid y presidido por el Ministro del Interior, **Fernando Grande-Marlaska**.

Con esta distinción se ha reconocido su **liderazgo e iniciativa personal en el impulso de la investigación y la prevención de catástrofes en España**, involucrando a los principales actores como la Administración Pública, el Sector Asegurador, los first

responders españoles (Protección Civil, la UME, Cruz Roja) y expertos en la materia, así como su compromiso y solidaridad para con los colectivos más vulnerables, víctimas de los desastres.

### UNA INICIATIVA PIONERA EN EUROPA

**Pedro Tomey**, Director General de la Fundación Aon España, impulsó en 2016 la constitución de la Cátedra de Catástrofes de la Fundación, una iniciativa pionera en Europa cuyo objetivo es estructurar y desarrollar de forma sistemática la investigación y el estudio de las catástrofes.

La Cátedra, con sedes académicas en Universidad Pontificia de Comillas (ICAI-ICADE) y en la Escuela de Ingenieros Tecnum de la Universidad de Navarra, actúa como una prolongación continuada en el ámbito científico-académico de los trabajos impulsados por el Observatorio y supone un gran paso adelante en el interés de la Fundación por contribuir a crear un tejido de profesionales altamente cualificados que aporten sus hallazgos al servicio de la prevención, respuesta y movilización en situaciones de crisis originadas por fenómenos naturales, medioambientales u otras casusas difícilmente controlables.

La Fundación Aon España **viene apoyando desde 2016 las investigaciones y Tesis Doctorales de la Escuela de Ingenieros Tecnum** de la Universidad de Navarra, relacionadas con la prevención, análisis y respuesta a situaciones de catástrofes.

Se han realizado hasta el momento dos Tesis Doctorales en Tecnum: “Un marco para la colaboración público-privada en el proceso de construcción de resiliencia en las ciudades” y “Mejora de la resiliencia de infraestructuras críticas urbanas ante el cambio climático y taxonomía de herramientas predictivas para catástrofes”, y una tercera Tesis Doctoral en la Universidad Pontificia Comillas: “Variables socioeconómicas relacionadas con la vulnerabilidad y su efecto sobre las características de los incendios forestales en Galicia”. Asimismo, en Tecnum se presentó en 2021 el trabajo “Manual de lecciones aprendidas y buenas prácticas en la gestión de las

pandemias”, con referencias a la pandemia provocada por el Covid-19.

**Pedro Tomey**, encargado de dar las gracias en nombre de todos los condecorados, expresó durante la ceremonia que “recibir la Medalla es un aliciente para continuar nuestra labor, dedicando nuestro esfuerzo al interés general, en favor de la paz y la protección de las personas”.

Asimismo, reiteró su “compromiso con Protección Civil para seguir trabajando desde el Observatorio de Catástrofes, y en el marco del Plan Nacional de Reducción del Riesgo de Desastres “Horizonte 2035”, en la investigación y análisis de catástrofes para prevenirlas y ofrecer herramientas para defendernos cuando ocurran, planteando fórmulas para paliar, en la

medida de lo posible, las consecuencias de los desastres, y siempre con especial atención a los más desprotegidos”.

Finalizó con un recuerdo a las víctimas y afectados por el terremoto en Turquía y Siria y tuvo una mención especial a la ejemplar actuación por su respuesta inmediata de los servicios de emergencia y otras entidades sociales y sus voluntarios, que están ofreciendo sus capacidades y haciendo llegar ayuda humanitaria a los damnificados e interviniendo en la emergencia para paliar las consecuencias de esta devastadora catástrofe.

Entre los condecorados, se encuentran el Servicio Estatal de Emergencias de Ucrania y Emergency Response Coordination Center del Mecanismo Europeo de Protección Civil.

### LA MEDALLA AL MÉRITO DE LA PROTECCIÓN CIVIL

Esta condecoración distingue desde 1982 a personas y organizaciones que destaquen por sus actividades en la protección, a nivel preventivo y operativo, de personas y bienes que puedan verse afectados por situaciones de emergencia en los casos de grave riesgo, catástrofe o calamidad pública, mediante la realización de actos singulares que impliquen riesgo notorio o solidaridad excepcional, colaboración singular con las autoridades competentes en la dirección y coordinación de los recursos de intervención en tales circunstancias o cooperación altruista con las mismas en acciones de finalidad técnica, pedagógica, de investigación, económica o social, así como en actuaciones continuadas y relevantes de interés para la Protección Civil.

“Recibir la Medalla es un aliciente para continuar nuestra labor, dedicando nuestro esfuerzo al interés general, en favor de la paz y la protección de las personas”.



**PEDRO TOMEY**  
DIRECTOR GENERAL DE LA  
FUNDACIÓN AON ESPAÑA